

*ran á su rey de Inglaterra.*—Domingo 18 de julio, llegó nueva á esta ciudad de la Habana de cómo el enemigo ingles y otros foragidos habian llegado al puerto de Santo Domingo, y que traia sesenta vasos y en ellos veinte mil hombres de guerra; y que los mulatos y negros vaqueros y esclavos á quienes sus amos habian dado libertad, habían salido á defender la isla, y de una parte y otra habia habido muchas muertes, y estaban con mucho riesgo los vecinos; y así, luego lunes 19, juntó el virey particulares personas y determinaron se enviase socorro de bizcocho, pólvora, mosquetes y gente de guerra, y el sábado 24 del dicho se arbolaron en esta ciudad banderas y se enviaron á la Puebla capitanes para levantar gente.

*Capítulo provincial.*—Sábado 24 de julio, celebró capítulo provincial (y fué electo por tal el padre Fr. Lorenzo de Gárate, guardian que era de Méjico) el orden de San Diego.

*Soldados.*—Viernes 30 de julio, encerraron ciento quince soldados que se habian alistado en cuatro banderas en esta ciudad para remitirlos al socorro, y se despacharon luego sábado 31 de él, y quedaron arboladas las banderas para ir levantando mas gente é irla remitiendo, y dicho día viernes se echó un bando por el virey en que mandaba que ningun soldado que recibiese paga fuese osado á ausentarse, pena de la vida, y la persona de caudal que lo amparase pena de 2.000 ducados, y la persona de menos caudal

que lo encubriese, desterrado, y otras penas graves.

*Provincial de Santo Domingo.*—Habiendo celebrado capítulo de prior en el convento de Santo Domingo de esta ciudad el provincial maestro Fr. Diego Gonzalez, á los 29 de abril de este año, y hecho prior al maestro Fr. Alonso de la Barrera, contra el dictámen y deseo del virey, que queria lo fuese el maestro Fr. Luis de Sifuentes, su confesor; tomó de esta accion el virey motivo para derramar contra el provincial descréditos de que habia querido amotinar la ciudad, quitando del castigo á Juan de Cea su sobrino, que justificaron, como atras se dijo, y llamando al dicho provincial en concurso de los demas prelados de las religiones, para entregarles á cada uno una cédula real, que remitia el rey nuestro señor, en que referia los malos procedimientos de los frailes sus súbditos por informes del virey, dando al dicho provincial la suya; lo llamó de traidor, y otras palabras graves que atemorizó á los presentes, y le obligó al dicho provincial á desterrar al subprior del convento de su orden de esta ciudad, que dentro de algunos dias hizo juntar claustro en la real Universidad, y envió papel para ver si podia declarar por vaca la cátedra de Santo Tomas, de que el dicho provincial era catedrático, por no servirla personalmente ni haberse graduado de maestro por la Universidad, á que el claustro respondió se le diese traslado, y con su respuesta proveeria su Exma. justicia: diósele

traslado, y respondió que él estaba presto á servir dicha cátedra, sin embargo de no tener salario, y en cuanto á graduarse exhibió los cuodlibetos que tenia hechos, y remitidos á su generalísimo y dedicados á su Exma.; desterró el virey al maestro Fr. Francisco Muñiz, prior que acababa de ser de dicho convento, á la casa de la Misteca, mas lejos de ella, por haber sido motivo de que no se eligiese por prior al dicho Sifuentes, y estando en este estado esta materia, le notificó al dicho provincial el virey un auto para que luego saliese de esta ciudad y fuese á visitar las casas de Zacatecas, Guadalajara y Veraeruz, y allí se detuviese hasta tener otra orden, y en su cumplimiento salió de esta ciudad para hacer su viaje, domingo 1º de agosto de este año, y antes habiéndose ido á despedir del virey, le preguntó que á quién dejaba por vicario provincial, y respondiéndole que al prior de Méjico, como segunda cabeza de la provincia, y por ser costumbre asentada, le dijo que no habia de ser así, que le enviase nómina de tres religiosos y él escogeria el que le pareciese, y habiéndolo hecho, escogió al maestro Fr. Francisco Beltran, vicario que era de San Jacinto, hermano del Dr. Simon Estévan, y así el provincial nombró al dicho por vicario provincial.

*Galeones de la plata.*—Miércoles 4 de agosto, día de Santo Domingo, entre diez y once del día, estando para entrar en la carroza el virey y audiencia para ir á la fiesta del dicho santo, llegó

correo de la Veracruz, dando aviso de cómo habian surgido dos galeones y dos naos del socorro de la plata, que hacian viaje del Perú á los reinos de Castilla, y que yendo todos en conserva, les dió un recio temporal, con que los apartó buscando cada cual abrigo, y que la capitana de galeones que es á cargo del marques de Montealegre, tomó la derrota para la Veracruz, por haber tenido noticia de la escuadra del enemigo, y que no podia ir á la Habana sin riesgo, y así tomó la derrota á la Veracruz, y da por nuevas no sabe la derrota de los demas.

*Socorro para las islas.*—Domingo 8 de agosto, remitió el virey cincuenta soldados á la Veracruz de socorro contra el enemigo, y este día dicen prendió el tribunal de la inquisicion, unas mulatas que decian haber salido la flota de San Lucar para estos reinos á 2 de julio, y que llegaria á salvamento á la Veracruz, y que las dos naos que despacharon para España, habian llegado á la Habana á salvamento, y los galeones de la plata de que no se tenia noticia, estaban sin riesgo surtos, y que si esto no fuese así, pedian las quemasen. Pidieron misericordia al tribunal.

*Nuevas de Cartagena.*—Domingo 15 de agosto, día de la Asuncion de nuestra Señora, llegó á esta ciudad correo despachado de la Veracruz, avisando llegó una barca de Cartagena, y da por nuevas que arribó allí el fiscal de Santa Fe, D. Manuel de Escalante, y dice haber enviado S. M. un navío con cincuenta piezas de hierro y trescientos

infantes de socorro á la isla de Santo Domingo, y fué de tanto provecho, que alzó el enemigo el cerco con pérdida de tres mil hombres, y se hizo la mar adentro, con que dejó libres las islas, y que la flota salió para Nueva-España; y la reina nuestra señora quedaba preñada; y en dicho puerto de Cartagena estaba de arribada uno de los galeones de la plata, que por hacer agua tomó puerto, y de los que faltan no se sabe: dió aviso el virey al cabildo de la iglesia y conventos, y luego celebraron esta nueva con repique de campanas en todas las iglesias, y el virey, audiencia y ciudad fué á la catedral á dar gracias á nuestro Señor, que estaba descubierto por ser domingo del Santísimo Sacramento.

*Muerte del secretario del virey.*—A 25 de agosto, día de San Bartolomé apóstol, murió Urrutia, secretario de cámara del virey, persona de buena intencion y que lo sintió mucho el virey fué con toda brevedad su muerte; enterróse en el convento de San Francisco.

*Milagro de nuestro Señor.*—Viernes 27 de agosto, á las ocho horas de la mañana, llegó correo de la Veracruz con aviso de la Habana de haber llegado á su puerto las dos naos que salieron del de la Veracruz á 26 de junio de este año, con el tesoro para el rey, á 22 de julio, y tras ellas dieron fondo el galeon que faltaba de la plata y dos naos de conservas, y luego llegó aviso de España con orden de S. M. para que los galeones hiciesen luego su viaje sin detenerse, y luego á 23 de

dicho mes de julio, cercó el ingles con toda su armada dicho puerto sin hacer presa, con que le obligó á virarla mar adentro; repicóse en todos los conventos é iglesias de esta ciudad; y el virey, audiencia y ciudad fueron á la catedral á dar gracias á nuestro Señor. Y luego avisó á la catedral cómo habia muerto Inocencio X, pontífice, y haber electo á Alejandro VII, y se repicó en la catedral una hora: el día siguiente á 28 volvió á ir á la catedral; dijosele misa rezada y cantáronse las letanías, y dijose la rogativa, y luego vino á la fiesta de San Agustín.

*Socorro.*—Dicho día 28 se volvió á enviar toda la infantería y capitanes que habian arbolado banderas para el socorro de los puertos: serian hasta trescientos hombres los que alistaron plaza.

*Obispo de Nicaragua.*—En el aviso que llegó á 27 de agosto á esta ciudad, llegó pliego de S. M. en que le vino cédula real á Fr. Tomas Manzo, provincial actual de esta provincia de San Francisco, para gobernar el obispado de Nicaragua, á donde S. M. le habia presentado por obispo, y luego admitió. Asimismo vino determinado en definitiva el pleito de los diezmos en favor de las iglesias de la Nueva-España contra las órdenes de Santo Domingo, San Agustín, Merced y Compañía de Jesus, y las demas para que los paguen desde el día que se contestó la demanda, y luego por esta iglesia se hizo imprimir la sentencia y se derramó por toda la ciudad.

*Rodrigo Muñoz, médico.*—Sábado 29 de agosto,

murió D. Rodrigo Muñoz, médico el mas antiguo de esta facultad, fraile profeso del orden de Santo Domingo de esta ciudad y presidente de la sala del protomedicato, y luego se lo dió el virey al Dr. D. Diego Rodriguez, médico mas antiguo.

Para el martes 7 de setiembre hizo junta el virey de todos los tribunales, excepto el de la inquisicion, y de todos los prelados y religiosos graves de las religiones, y envió á llamar al maestro Fr. Diego Gonzalez, provincial del orden de Santo Domingo, que por su orden habia salido de esta ciudad para ir visitando su provincia, y estaba en la Puebla de los Angeles: llegó dicho dia martes á esta ciudad á las dos de la tarde, y sabida por el virey su llegada, le mandó asistiese luego á palacio; hizolo así, y entrando y tomando el cabildo de la iglesia, prelados y seglares sus asientos, y entre ellos su confesor les hizo una plática mezclada con votos cerca de satisfacer que no tenia odio ni pasion á los religiosos, porque era mandato del rey, y mandó á su secretario que leyese una real cédula desde donde tenia ojo; hizolo así, y acabada de leer la mandó dar á los prelados y demas personas, y la última fué el dicho Fr. Diego Gonzalez, con quien hablaba la cédula para que fuese á los reinos de España y pasara á la curia romana, por causas que el pontífice decia: él la tomó y besó y respondió estar pronto á embarcarse luego. Dijo

con graves palabras que se apercibiese dentro de treinta dias que él tenia aviso en que fuese, con que se acabó la junta, y el dicho padre se retiró á Portacœli, donde está previniendo su viaje. Mandóle en público el virey que dejase por vicario provincial al maestro Fr. Beltran.

*Triste nueva de Jamaica.*—Miércoles 8 de setiembre, dia de nuestra Señora de la Natividad, llegó aviso á esta ciudad de cómo el enemigo que cercó á las islas de Santo Domingo habia tomado la isla de Jamaica y echado en tierra ocho mil hombres, y no habia hecho mal á los españoles, antes les habia ordenado estuviesen ó se fuesen, entrasen ó saliesen ó como quisiesen, y que se habia coronado por rey de dicha isla; nuevas que han alterado á este reino y dan cuidado, porque los galeones de la plata se habian de hacer á la vela de la Veracruz para España este dia, y no se sabe si salieron, en cuya consideracion se ha empezado rogativa en todas las iglesias de esta ciudad.

*Muerte del Dr. Alonso Fernandez.*—Murió el Dr. Alonso Fernandez de Osorio, médico catedrático de prima de medicina y presidente protomedicato, en viernes 10 de setiembre, y el virey dió la cátedra y protomedicato al Dr. Luis de Magaña, ínterin que el real consejo ordena lo que conviene, y tomó posesion en la Universidad el martes 14 de dicho, y la cátedra de vísperas que tenia este en propiedad se la dió en ínterin al Dr. Gerónimo Ortiz.

*Destierro de cinco frailes.*—El dicho dia martes 14 de setiembre se fué el provincial de Santo Domingo al convento principal y juntó á sus frailes, y por órden del virey desterró á cinco religiosos, los cuatro sacerdotes y el uno lego, y luego se volvió á Portaceli, donde reside esperando la órden para irse á embarcar. Dícese que estos religiosos eran aficionados al dicho provincial.

*Campana de San Agustin.*—Del pueblo de Tolutapa, doctrina de los agustinos, se trajeron dos campanas grandes para la torre de la catedral por noviembre del año pasado, y la una se subió, y la otra por estar rajada el convento de San Agustin de esta ciudad se la llevó por órden del virey, y la fundieron por cuatro veces por defectos que tuvo en las fundiciones, y al cabo salió sin asas, y se las echaron postizas y la subieron al campanario del reloj ó una torre que hicieron á propósito, y fué su subida jueves 30 de setiembre, dia de San Gerónimo, á las once horas del dia, y á la noche la estrenaron á las oraciones.

*Dr. Jimenez muerto.*—Murió el Dr. Luis Jimenez, seglar catedrático de prima; fué rector cuatro meses menos un dia; tenia nombrado el dicho por rector al Dr. Juan Diaz de Arce, y el virey le dió la cátedra de prima, y la de vísperas que tenia el dicho Arce, se la dió al Dr. Eugenio de Olmos Dávila, que era catedrático de instituta, y esta la dió al Br. D. Cristóbal Grimal-

dos de Herrera, sobrino del maestro Fr. Juan de Herrera y el rectorado de las reales escuelas dió al Dr. Simon Estévan Beltran.

Por cédula de S. M. se consumió el oficio de juez de menores que habia comprado el capitan Leon Dalsa, caballero del órden de Santiago, y se le volvieron 30.000 ps. que habia dado por él, y se sacó á pública almoneda el oficio de contador mayor de cuentas que tenia D. Martin de Rivera, que dice el virey tiene cédula para vender estos oficios, y se remató al dicho capitan Leon Dalsa en 17.000 ps., y tomó posesion de él en jueves 14 de octubre, y hasta que se le vuelva su dinero veia el oficio de juez de menores.

Desde 7 de setiembre, como atras se refiere, que hizo una junta el virey para notificar una real cédula al maestro Fr. Diego Gonzalez, provincial de Santo Domingo, se retiró al colegio de Portacœli, donde estuvo sin salir de él hasta 16 de octubre, que presentó al virey un memorial haciéndole relacion de cómo tenia grande escrúpulo de que los conventos de su órden estaban sin visitar, y por ocasion de haberle mandado S. E. aguardase embarcacion, no habian cumplido con su obligacion precisa, y que supuesto que estaba aguardando órden de S. E. para embarcarse, é interin que llegaba el caso le diese licencia para hacer su visita: visto por el virey, decretó que pedia muy bien y que saliese á hacer la visita de su provincia, en la forma que lo acos-

tumbraba, con toda paz y quietud, y así se determinó á salir para este efecto, y salió domingo 31 de octubre, habiendo recibido un pliego de su generalísimo.

*Junta para donativos.*—Miércoles 20 de octubre á las cuatro de la tarde hizo junta el virey de mas de 50 vecinos de esta ciudad, de todos estados, para pedirles donativo para S. M., y los va llamando por las letras del A, B, C.

*Muerte del maestro Gonzalez.*—Jueves 21 de octubre, á las once horas del dia, estaba bueno y con salud y en pié el maestro Rodrigo Gonzalez, padre de provincia del orden de San Agustin y de los de la parte de España, y á las doce de dicho dia se murió; y habiendo averiguado su muerte, se halló que lo habian muerto entre dos legos de dicho orden, el uno llamado Fr.

natural de esta ciudad, y que habia cometido algunos delitos en la orden y robado al difunto, y habiéndolo castigado la orden en otra ocasion; el difunto fué tercero para que lo recibiesen otra vez y lo ocupasen en la enfermería, y era asistente del difunto: el otro llamado Fr.

natural de Galicia en los reinos de Castilla, que era refitolero, y este fué el que instó al otro á que lo matase de una puñalada por robarlo, y fueron luego puestos en prision, y sabida por el virey la maldad, despues de enterrado el difunto envió médicos y cirujanos y escribano, y desenterraron el cuerpo y se dió fe de la puñalada; precedió la orden con-

tra ellos segun sus reglas, y teniendo sustanciada la causa y ellos confesado su delito, le celebraron sus honras al difunto el lunes 8 de noviembre en el convento de San Agustin con toda solemnidad, para lo cual convidaron al cabildo seglar y todas las religiones y clerecía, y ocurrió todo el reino, y predicó el maestro Fr. Miguel de Consuegra, y con lugares singulares de la Escritura probó la maldad de los homicidas y ponderó las virtudes del muerto, y haber tenido los puestos principales de su orden y sido provincial, y tener de hábito cincuenta y dos años; púsosele un túmulo muy magnífico á costa de la orden, y concluso el proceso, el provincial y definidores sentenciaron los delincuentes á doscientos azotes, cárcel perpetua y comer tres dias en la semana en la piedra, y recibir dichos dias disciplina de vuelta, y que se le diesen pan y legumbres cada tantas horas, con pena de pecado mortal á sus frailes para que les den carne, y en virtud de esta sentencia los sacaron jueves 11 de noviembre á las nueve horas de la mañana por los claustros bajos del convento, con sus hábitos blancos menores, y aprisionados y con voz de pregonero que decia su delito; los azotaron con disciplinas á la redonda, y todo el convento estaba con las capillas caladas arrimados á las paredes hasta que se acabó el acto, y luego volvieron á emparedarlos, Interin que S. S. ordenaba lo que conviniese; y este castigo fué público y á vista del reino.

*Rector.*—Miércoles 10 de noviembre eligió el

virey por rector de la real Universidad al maestro Fr. Luis de Sifuentes, del orden de Santo Domingo, su confesor:

*Ingleses.*—Sábado 13 de noviembre trajeron á la cárcel real de esta ciudad veintidos hombres ingleses que los mulatos vaqueros del puerto de Tampico cogieron en él, y les quitaron dos urcas, municiones y pólvora, y sobre prenderlos mataron algunos, y estos que quedaron se resistieron por entregarse á los mulatos hasta que llegase español; buscáronlo y se entregaron, y el alcalde mayor de Tampico, llamado D.

los remitieron al virey sin aprisionarlos: luego que entraron, por uno que vino muy malo, se conoció eran algunos calvinistas.

*Iglesia de la Concepcion.*—Dicho dia sábado 13, se abrió la iglesia de nuestra Señora de la Concepcion de esta ciudad, sujeta al ordinario, de donde es vicario Simon Estévan de Alzate, canónigo de esta catedral; la cual se edificó desde las paredes á expensas de Simon de Haro, mercader de plata, vecino de esta ciudad: porque sus cimientos los habia hecho el capitan Tomas de Aguirre Suasnaba, alguacil mayor que fué del tribunal del santo Oficio de este reino, y muerto él por el año de 45, renunciaron sus hijos el patronato y le tomó el dicho Simon de Haro, y empezó luego á edificar costosamente la iglesia, coro alto y bajo, sacristía y sus oficinas, y sala de labor y torre; en que dicen tiene gastado mas de 160.000 ps.: salió la procesion este dia á las

tres de la tarde de la catedral, y fué á reconocer los balcones de palacio, donde estaba la vireina, y de allí fué por la calle del Reloj hasta la esquina del campanario de Santa Catalina de Sena, para que la viese una religiosa devota de la vireina, y de allí pasó por la delantera del convento de la Encarnacion y plazuela de Santo Domingo, y llegó hasta la esquina de las casas del regidor D. Fernando de la Barrera, y torció á la pila de la cerca de Santo Domingo, y fué por la delantera del convento de San Lorenzo hasta llegar á la Concepcion, donde se colocó el Santísimo Sacramento, y se cantaron las vísperas por el cabildo de la iglesia: y el domingo siguiente dijo la primera misa y predicó el dicho Dr. Simon Estévan, y á todos estos actos asistió el virey, audiencia, ciudad, tribunales y todo el reino: colgáronse las calles costosamente y pusieronse muy lucidos altares, y entre todos lo fué el que puso el convento de Santo Domingo, por ser prior de él un cuñado del dicho patron, llamado el maestro Fr. Alonso de la Barrera: púsose en la peaña de la cruz de la plazuela de Santo Domingo: ocurrió toda la clerecía con sobrepellices por edicto de ruego y encargo, y todas las religiones por convite y por mandado del provisor, los estandartes de todas las cofradías; quemáronse grandes fuegos durante la procesion y á la noche, y asimismo en casa del patron, sin embargo que estaba impedido y riesgo de la vida de hidropesía, y lo sacramentaron sábado 20 de dicho mes,

*Muerte del abad de San Anton.*—Murió Fr. Juan Perez Gil, clérigo regular del órden de San Antonio Abad, que era abad de la ermita del dicho santo en esta ciudad de Méjico, sábado 20 de noviembre; habia mas de 30 años que residia en ella.

*Descubren las bóvedas.*—Lunes 22 de noviembre, remitió el virey al cabildo dos modelos de madera de cuatro rostros cada uno, el uno que hizo Pedro Ramirez, escultor, y el otro Miguel de Ena, que son de la forma que se ha de hacer el sagrario que se ha de poner en el altar mayor de la catedral, para que los viesen y se dispusiese el mas á propósito, y que de su hacienda los habia pagado, y dado á los maestros 1.400 ps., y que para la mayor brevedad de la obra de la dicha catedral, se retirase el cabildo á la parte que le pareciese, y retirasen los altares del Perdon y San Bartolomé, porque el concurso de la gente que acudia á oír misa á ellos impedia el trabajo á los oficiales, y así el cabildo determinó meterse en su sacristía de dicha catedral, y los altares se llevasen al Espíritu Santo, y dejasen libre toda la catedral, y se ejecutó en 24 de dicho mes, y se mandó por el virey el entablado del coro y lo bajo de él y las dos puertas de madera grandes que salen á las espaldas de la catedral, y se echaron en el suelo las paredes que caen al cementerio de dicha catedral para hacer paredes y portadas de tezontle y pasar á ellas: las puertas de madera que se han de quitar de las dos re-

feridas, y el miércoles 24 de noviembre, se cantó en el altar de nuestra Señora de la Antigua, una misa muy solemne y su letanía, á que asistió el virey sin la audiencia y todo el reino, y en empezando la misa empezaron á echar al suelo las simbrias de las tres bóvedas de la capilla mayor, que habia un año y ocho dias que se habian acabado de cerrar, y para el buen suceso de ellas, pidió se cantase esta misa y se hiciese la rogativa, y acabada, visitó la iglesia por su persona el virey; y de allí se fué al convento de San Francisco á celebrar una solemne fiésta á nuestro Señor en hacimiento de gracias de una victoria que este dia obtuvo en la mar, la cual ha celebrado desde que vino á esta ciudad, y acabada la misa se hizo rogativa por los frailes por el buen suceso del descubrimiento de las bóvedas, y luego á la tarde fué la vireina al dicho convento de San Francisco á oír las letanías que la capilla de la catedral habia cantado por la mañana.

*Justicia en un mulato.*—Viernes 26 de noviembre, queriendo prender D. Juan Manuel, alcalde de corte, á un mulato libre por delitos graves, metió mano á una arma y le tiró dos puñaladas que de la una le rompió la garnacha, y se retrajo en el hospital del Espíritu Santo: dió cuenta al virey, y cercaron el hospital y lo sacaron de él y pusieron en la cárcel real, y se le hizo cabeza de proceso, que visto el sábado siguiente, le dieron sus cargos para que se descargase dentro de dos horas, y pasadas lo sentenciaron á muerte de hor-

ca: procedió el ordinario á la defensa de la inmunidad de la iglesia, y luego el lunes al amanecer amaneció el cuerpo colgado en la horca, habiéndole dado garrote á las tres de la mañana en la cárcel, y luego fijaron por público excomulgado al dicho D. Juan Manuel, que apeló á la audiencia, la cual mandó absolverlo por treinta días, y así se hizo.

*Nuevas de los galeones.*—Martes 30 de noviembre, día de San Andres, llegó correo á esta ciudad de cómo habia llegado navío de la Habana con nuevas de cómo los galeones de la plata que salieron de la Veracruz por setiembre pasado, habian llegado á ella á salvamento, aunque tuvieron recios temporales, y que saldrian de su puerto para España el día de la Concepcion de nuestra Señora: dió cuenta el virey al cabildo de la iglesia, é hicieron rogativa á las doce del día, y luego repicaron por estas nuevas; y tambien trajo nuevas de haber surgido en la Veracruz tres naos de cacao de Caracas.

*Muerte de Simon de Haro.*—Martes, postrer día de Pascua de Natividad 28 de diciembre, murió Simon de Haro, patron de la iglesia de la Concepcion de esta ciudad: dejó en reales, barras de plata y en oro, 416.000 ps. sin la plata labrada, menaje de casa, esclavos y posesiones; nombró por patron de dicha iglesia, despues de los días de su mujer, al rector y diputados de la cofradía del Santísimo Sacramento: enterróse en su bóveda el día siguiente á las cinco horas de la

tarde, y estando en el entierro, hizo embargar el virey toda su hacienda por resulta de las veces que fué prior del consulado.

*Destierro del padre Rada.*—Por orden del virey desterró el provincial de la Compañía de Jesus al padre Rada, albacea de D. Alonso Camargo, por no ajustarse á la voluntad del virey cerca de 40.000 ps. que debia el virey al difunto: enviolo á Campeche.

Este año á fines, fueron hechas ciudades los pueblos de Querétaro, que se llamó Santiago, y el de Celaya.

